



**JAGDSCHWEIZ
CHASSE SUISSE
CACCIASVIZZERA
CATSCHAVISZRA**

Enquête auprès de la population

Zofingen, le 8 juin 2023

La position des suissesses et des suisses sur la chasse

La majorité des Suissesses et des suisses considèrent que la chasse est importante pour les animaux sauvages et leur habitat. Ils estiment qu'elle a un impact positif sur la biodiversité, et qu'elle est nécessaire pour la prévention des dégâts dû au gibier. Les résultats de l'enquête menée par ChasseSuisse - la faitière des chasseurs du pays - sont toujours positifs. Ils sont toutefois en recul par rapport aux enquêtes précédentes. Une situation qui nous place, chasseresses et chasseurs, face à la responsabilité de mieux communiquer sur l'importance de nos activités.

Depuis 2012, ChasseSuisse fait réaliser tous les deux ans une étude de l'opinion de la population suisse par rapport à la chasse et au gibier. L'enquête a été réalisée par la société Demoscope AG de Adligenswil. Elle est fondée sur 1'100 interviews en ligne qui ont été réalisées dans le cadre d'un sondage multithématique "Quick Survey" entre le 16 mai et le 2 juin 2023. Les sondages précédents ont été réalisés par téléphone. La répartition des régions linguistiques se présente comme suit : 750 en Suisse alémanique, 250 en Suisse romande et 100 en Suisse italienne.

Ces sondages démontrent depuis qu'ils sont réalisés, que les chasseresses et chasseurs, bénéficient d'une bonne acceptation et que leur cause est largement reconnue.

Les personnes interrogées sont majoritairement des actifs appartenant à une catégorie de revenu comprise entre cinq et neuf mille francs, mais également de la catégorie de revenu supérieure à neuf mille francs. À noter qu'environ deux tiers des personnes interrogées résident en ville. La proportion entre les sexes est de 51% de femmes et de 49% d'hommes.

La chasse protège s'engage...

L'affirmation : "Les chasseurs/chasseuses s'engagent pour la biodiversité de la nature" a perdu un peu plus de 10 points par rapport à l'enquête menée en 2021. L'affirmation selon laquelle la régulation de la faune sauvage est importante pour la prévention des dégâts du gibier dans les cultures et les forêts a aussi perdu deux points. 69% de personnes interrogées y souscrivent cependant. Le fait que les chasseurs/chasseuses s'engagent pour la préservation de l'environnement naturel et des habitats a également diminué avec 68% (contre 76% en 2021).

...et profite durablement

La question de la nécessité de régulation des grands prédateur en cas d'augmentation de leur densité garde le même taux de 66% d'acceptation. Les personnes interrogées s'accordent encore à 68% sur le fait qu'en Suisse, les chasseurs ne prélèvent que la part du gibier qui se reproduit naturellement. Cette affirmation a toutefois également perdu quelques points par rapport à 2021. La nécessité d'une régulation des populations de gibier reste ancrée dans les mentalités, et 72% des sondés y adhèrent encore. Des chiffres qui démontrent que la population suisse a une attitude globalement positive vis-à-vis de la chasse.

La chasse est conforme au bien-être des animaux

On notera encore que 67% des personnes interrogées confirment que la chasse en Suisse est pratiquée dans le respect de la protection des animaux. Seulement 6% qui pensent le contraire. L'utilisation responsable de l'arme est dans le même sens confirmée par 75% des personnes interrogées.

Joie et engagement

Le résultat globale et moyen de ce sondage, relève que 65% de la population reste favorable à la chasse. Le fait que les chiffres soient en diminution par rapport à 2021 doivent néanmoins nous inciter à réfléchir et surtout à agir pour continuer à faire valoir l'intérêt et la nécessité de la chasse. La situation politique actuelle, et les débats relatifs à la régulation des grands prédateurs, fait encore beaucoup réagir différents groupes d'intérêts, particulièrement dans les milieux externes à la chasse. Une situation qui explique partiellement le résultat du sondage. En tant que chasseresses et chasseurs, nous sommes responsables de la perception de notre activité par la population. En défendant une chasse progressiste, durable et respectueuse des animaux, combiné au mandat légal de la régulation du gibier, les chasseresses et chasseurs suisse restent engagés pour la préservation de la faune sauvage et de ses habitats.

Ronja Stöckli, Marketing et communication ChasseSuisse